
今年底，林孝埈可能复出
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曼联在泰国曼谷与利物浦上演
英超的“国家德比”，热刺全队到当
家球星之一孙兴慜的家乡韩国与
这位上赛季英超金靴奖得主会合，
一年一度的夏季商业比赛已经拉
开帷幕。欧洲豪门通过这样的“商
演”出来“圈钱”和推高俱乐部品牌
价值，当地球迷可以在现场看到以
前只能在电视上远远欣赏的明星，
商业比赛成为一种很好的足球推
广模式。

C罗又一次引发争议

曼联只是上赛季英超第六名，
超级巨星C罗这次因为闹转会没有
随队飞到亚洲。可是作为英超传
统豪门，曼联在亚洲球迷中的影响
力仍旧令人叹为观止。

曼联球员和新主帅滕哈格一走
出曼谷机场，泰国球迷就表现出非
常高的热情。尽管很多现场球迷
拿的是C罗的曼联7号球衣，这名曼
联头号得分手并没有来，但迎接曼
联的欢呼声和尖叫声不断，球迷纷
纷拿出手机拍摄“红魔”全队到达
的场景。不要说德赫亚、布鲁诺·
费尔南德斯（B费）、拉什福德等著
名球星，就是一些不太知名的曼联
年轻球员，也可以成为球迷追捧的
对象。球迷习惯了在电视上看英
超比赛，现在可以现场看到曼联球
员，运气好的还可以拿到签名甚至
合影，自然趋之若鹜。

对于C罗缺席曼联在曼谷的这
场商业比赛，甚至可能缺席曼联今
年夏天整个“商业巡演”计划，韩国
电视台进行了“柠檬酸”味道很浓
的特别报道，因为以前结过“梁
子”。三年前那个夏天，C罗还是尤
文图斯当家球星，他随尤文来到亚
洲参加了一系列商业活动，其中包
括三场商业比赛。在新加坡和中
国举行的前两场商业比赛中，C罗
都首发上阵。

尤文当时在南京与国际米兰举
行了一场意大利国家德比，C罗在那
场比赛一直踢到点球大战。然而，因
为C罗在前两场热身赛消耗较大，随
后在韩国举行的第三场热身赛中，这
位年龄偏大的超级巨星整场坐在替
补席观战。现场球迷不断高呼C罗
的名字，甚至有人高呼梅西，打算激
他出场，但C罗一直不为所动，引起
韩国球迷和媒体的极大不满。

巨星是否出场有约定

商业比赛期间，当地球迷追星
由机场追到酒店，还追到训练场和
商业活动现场，不过最核心的内容
还是那场比赛，球迷要到比赛现场
一睹豪门和巨星风采。如果C罗这
种最具票房号召力的球星不出场，
确实会让比赛失色不少。

对于C罗当年在韩国商业比赛
没有出场的原因，有人认为他两天
前刚在中国南京打满全场，为了避
免过度疲劳才没有出场。也有人
进行了另类解读，认为C罗是因为
对东道主韩国队在2002年世界杯
通过“黑哨”战胜葡萄牙队并致使
葡萄牙队小组赛即遭淘汰感到不
满，因此拒绝出场。

不管原因为何，C罗那次拒绝
出场激怒了很多韩国球迷。赛后，
多达4762名购票球迷联名把赛事
主办方告上了法庭。那场商业赛
的主办方菲斯塔公司也感到非常
委屈，他们主动亮出与尤文图斯俱
乐部所签订的协议，上面白纸黑字
写明了C罗至少需要登场45分钟，
C罗未出场就是他和尤文违约了。

但是，仔细看那份协议就会看
出 问 题 ，C 罗 的 名 字“Cristiano
Ronaldo”被错误写成了“Chris-
tiano Ronaldo”。因此，有球迷就
反过来讽刺赛事主办方：“你们要
看的是CH罗，关C罗什么事？”

韩国法院最终作出判决，赛事
主办方菲斯塔公司必须退还球迷
60%的票价，理由是该公司以C罗
做宣传吸引球迷购票，但C罗最终
没有登场，这与他们的宣传不符。

热刺此番来到韩国，在首尔迎
来与韩国K联赛全明星队的较量，
孙兴慜亲自到机场热情迎接热刺
一行。热刺没有C罗这种“特权球
员”，而且全队很给孙兴慜面子，主
帅孔蒂表示，他计划让所有球员获
得至少45分钟的出场时间。

皇马商业运作最成功

在中国举行的夏季商业比赛，
最早可以追溯到意甲桑普多利亚
1994年来访，AC米兰、曼联、巴塞

罗那、拜仁慕尼黑、利物浦、国际米
兰、巴黎圣日耳曼等豪门也有到中
国打商业比赛的经历。把商业赛
推向高潮的，算是“银河战舰”皇家
马德里。

皇马一共四次到中国进行商业
比赛。第一次是2003年8月，贝克汉
姆当时刚刚加盟皇马，他和劳尔、齐
达内、罗纳尔多、菲戈、卡洛斯、卡西
利亚斯组成皇马七星豪华阵容，那支

“银河战舰”让中国球迷兴奋不已。
皇马一行当时所到之处，简直达到万
人空巷的程度，一些球迷对“万人迷”
贝克汉姆的追捧，近乎疯狂。皇马第
二次来中国打商业比赛，是2005年7
月。皇马当家球星后来换成C罗，

“银河战舰二期”在2011年8月和
2015年7月又两次访华。

皇马是全世界最受欢迎的俱乐
部之一，也是最会赚钱的俱乐部之
一，其新浪微博账号的粉丝数量超
过454万。皇马俱乐部主席弗洛伦
蒂诺很精明，早就不满足于商业赛
赚出场费的“一锤子买卖”，而是越
来越多地参与到和中国足球相关
的活动中，并积极通过互联网与球
迷建立联系。

通过与中超俱乐部合办皇马足
球学校，皇马派遣教练到中国，参
与到学员选拔、训练、竞赛等足球
培养体系中。皇马还在中国举办
过足球青训营，经过筛选参加训练
营的小球员们将进行为期两周的
封闭训练，由皇马的青训教练为他
们教授训练方法、战术设计等足球
课程，昔日中场明星古蒂等皇马名
宿到场助阵。

由2003年至今，皇马对中国市
场的策略从简单地参加商业比赛
和相关商业活动，转向了注重加强
与中国球迷和中国足球的联系，以
深入推广俱乐部的品牌，全力扩大
自己在中国球迷中的影响力。

有一种冷漠令人遗憾

值得注意的是，商业比赛对欧
洲豪门俱乐部圈钱和扩大影响力
很有利，但在举办过程中，也可能
出现这样或那样的问题。

三年前，新华社发表英文社
评，严厉批评了英超豪门曼城的中
国行，文中明确指出中国记者和球
迷遭遇到不公平对待，并且指责曼
城主帅瓜迪奥拉和曼城球员的冷
漠行为。

新华社在那篇英文社评中指
出：“英超亚洲杯热身赛见证了曼
城对待中国球迷和外国球迷的巨
大反差，中国媒体与外国媒体之间
的待遇也存在巨大反差。曼城和
其他英超球队的表现同样形成了
鲜明对比。”

比赛结束后，一大群热情的中
国球迷耐心等待瓜迪奥拉离开体
育场，对这位世界级名帅发出欢呼
声。但是瓜迪奥拉似乎根本看不
到也听不到，未作任何停留，直接
在现场球迷面前走过去，完全无视
大家的热情，简直就像逃跑。

新华社在那篇文章中批评道：
“对于英超冠军曼城来说，这次中国
行只不过是一次商业任务，他们缺
乏热情，对于东道主漠不关心，和其
他俱乐部形成鲜明对比。”反观英超
另一支球队狼队，与球迷互动是他
们中国行的最核心内容，狼队球员
和主帅努诺尽其所能向球迷展示俱
乐部的文化。纽卡斯尔和西汉姆则
在一场U12足球赛上派出了自己的
一些一线队球员，那肯定是让那些
中国小球员永远不会忘记的经历。

作为英超冠军，曼城从球员到
主帅的冷淡是由始至终的。就算
是高价购买了贵宾票的球迷，也很
难获得与曼城球员交流的机会，球
迷们赛后聚集在一起想和这些明
星球员告别时，曼城球员的大巴却
从后门溜走了。

新华社当时总结道：“从球迷口
袋中捞钱似乎是曼城那次中国行唯
一的目标，与真正的普通球迷接触
被他们视为一项苦差事。曼城球员
和主帅瓜迪奥拉傲慢的态度和其他
俱乐部对比太强烈了，与球迷接触
更多的狼队、纽卡斯尔、西汉姆收获
更多尊重和粉丝，曼城却不可能。”

因为时差和天气等因素，瓜迪
奥拉曾经明确表示不愿意在中国
参加商业季前赛，而是更愿意到美
国打这种比赛。英国媒体纷纷总
结道，商业利益是曼城2019年造访
南京和上海的唯一理由。如何在
签合同时尽量避免出现曼城这种
对待商业比赛和现场球迷的态度，
也是比赛组织者需要考虑的。

羊城晚报记者 刘毅

国际滑联 7 月 12 日更新了运动员档
案 ，2018 年 平 昌 冬 奥 会 短 道 速 滑 男 子
1500 米冠军林孝埈在国籍一栏已注明为
中国，其他信息上清楚地介绍林孝埈在
2020 年 6 月取得中国国籍，并在 2022 年 7
月获得代表中国参加国际比赛的资格。

现 年 26 岁 的 林 孝 埈 出 生 于 韩 国 大
邱，是优秀的男子短道速滑选手。2018
年平昌冬奥会，他取得男子 1500 米冠军
并打破奥运纪录。2019 年短道速滑世锦
赛上，他一人囊括男子 1000 米、1500 米、
超级 3000 米、5000 米接力和个人全能冠
军 5 枚金牌（含接力）。

2019 年 6 月，林孝埈因在韩国运动村
训练时涉嫌拉扯队友黄大宪的裤子导致
其身体暴露，被黄大宪起诉强制猥亵，并
被韩国冰上联盟禁赛一年，且禁赛期间禁
止 他“ 参 与 任 何 与 短 道 速 滑 有 关 的 活
动”。尽管案件重审林孝埈被判无罪，但
他还是选择离开韩国，加入中国国籍。
2021 年 10 月，林孝埈首次身穿中国国家
队的队服公开亮相。

在接受采访时林孝埈曾表示，自己愿
意前往中国有两个原因，一个是中国拥

有世界级的短道速滑选手，另一个原因
是受到俄罗斯韩裔短道速滑名将维克多
安（原 名 安 贤 洙）的影响，后者在北京冬
奥会期间曾担任中国短道速滑队教练。

不过，据国际奥委会（IOC）《奥林匹
克宪章》第 41 条第 2 款规定，一名选手想
要改变国籍参赛，必须在代表上一个国家
参赛三年过后才能以新国籍身份出战。
林孝俊曾于 2019 年 3 月 10 日作为韩国选
手参加国际滑冰联盟（ISU）主办的世界短
道速滑锦标赛，因此他在 2022 年 3 月 10
日以后才能代表中国出战。所以，他无缘
今年的北京冬奥会。

北京冬奥会期间，中国选手任子威在
短道速滑男子 1500 米比赛中被判犯规无
缘决赛，黄大宪夺得金牌。赛后，林孝埈
曾在社交媒体发文表示：“等我回来！我
要跟你们并肩战斗！”如今，在国际滑联的
运动员档案里，林孝埈的英文名从 Hyo
Jun Lim改为中文拼音的Lin Xiaojun。

林孝埈的加入无疑将增强中国短道
速滑队的实力。最近他一直跟随国家队
训练，为新赛季做准备。2022-2023 年短
道速滑世界杯系列赛从 10 月开始，到明

年 2 月结束，明年 3 月世锦赛则将在首尔
举办，届时林孝埈有望成为金牌的有力竞
逐者。而据韩国媒体报道，黄大宪、郭润
起等韩国现役主力因伤病状态不佳，此前
在韩国国家队选拔赛中落选。

羊城晚报记者 苏荇

国际足坛“商演”面面观
欧洲豪门和当地球迷尽量各取所需

参加本次世锦赛的中国代
表队星光熠熠，但苏炳添依然
是万众瞩目的焦点。自去年
东京奥运会和陕西全运会后，
苏炳添一直处于低调状态，此
前连续缺席钻石联赛和抵达
美国后的两次训练赛，2022 赛
季的首秀一拖再拖，“苏神”状
态到底如何，百米能否再度突
破 10 秒大关？尤金世锦赛上
的赛季首演将一见分晓。

此外，男女接力队均以东
京奥运会的主力阵容为班底。
苏炳添与谢震业、汤星强、吴智
强赢得中国接力队奥运历史上
的首枚奖牌，此次 4 人继续出
战，并补充了广东运动员陈冠
峰和邓智舰两名新人。中国接
力队曾在 2015 年北京世锦赛
上历史性地夺得银牌，此番将
全力登上领奖台。

葛曼棋和梁小静将出战女
子 100 米，两人在此前的美国
训练和比赛中状态喜人，尤其
是来自广东的梁小静跑出 10
秒 97 的成绩，虽然超过风速要
求，但依然是其职业生涯首次
跑进 11秒。

在 东 京 奥 运 会 女 子 4×
100 米比赛中，中国队获得第
六名，葛曼棋、梁小静和韦永
丽均有参加，本次世锦赛也进
入名单，女子接力队期待再次
实现突破。

在中国代表队的名单中，
共有七名广东运动员将逐梦
尤金。除苏炳添、刘虹、陈冠
锋和梁小静外，25 岁的黄博凯
将出战男子撑竿跳高，陕西全
运会冠军吴瑞庭将亮相男子
三级跳远，22 岁肇庆女孩莫家
蝶将出战女子 400米栏。

羊城晚报记者 柴智

从中国队的参赛阵容来
看，女子铅球、女子标枪和男女
竞走等项目均具备夺金实力。

巩立姣此前 7 次参加世锦
赛共收获2金 1银 3铜，在东京
奥运会女子铅球决赛中以20米
58的个人最好成绩勇夺冠军，如
愿完成奥运会、世锦赛、世界杯、
钻石联赛总决赛等世界大赛的

“金满贯”。作为2017年、2019
年的世锦赛冠军，巩立姣将向世
锦赛三连冠发起冲击。中国女
子铅球如今已形成集团优势，宋
佳媛刚刚在上个月投出20米38
的个人最好成绩，也是本年度女
子铅球世界第二好成绩，她与巩
立姣将组成夺金“双保险”。

女子标枪也是中国队的传
统优势项目，刘诗颖为东京奥
运会新科女子标枪冠军，亚洲
纪录保持者吕会会在2015年北
京世锦赛勇夺银牌，两人均具
备冲击金牌的实力。

本届世锦赛的竞走项目除
男女20公里竞走外，男女50公
里竞走被35公里竞走取代。项
目的变化，对正处于新老交替
的中国竞走队来说挑战与机遇
并存。中国竞走队共有14名运
动员参赛。女子20公里竞走是
中国田径队在世锦赛夺金最多
的项目（5 金），本届世锦赛将全
力冲击该项目的“四连冠”。

35岁的广东竞走“女王”刘
虹 5 次参加世锦赛收获 3 金 2
银，成为我国田径世锦赛历史
上的第一位三金得主，女子 20
公里竞走堪称其卫冕之战。

作为 2012 年伦敦奥运会
女子 20公里竞走金牌得主，切
阳什姐本届世锦赛报名参加了
女子20公里竞走、35公里竞走
两个项目，这名 32 岁老将在
2022 年的各项系列赛中展现
出不俗的竞技状态，有望拿到
世锦赛历史上首枚女子 35 公
里竞走金牌。

这位冬奥会冠军已获
代表中国参赛的资格

林孝埈已获得代表中国参赛的资格
图/视觉中国
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田径虽然不是中国
队的传统优势项目，但
去年东京奥运会却实
现重大突破：巩立姣夺
得女子铅球冠军，刘诗
颖获得女子标枪金牌，
朱亚明收获男子三级
跳远亚军，苏炳添以 9
秒 83 的成绩打破男子 100 米亚洲
纪录，并率领中国男子接力队拿
下4×100米铜牌，创造历史。

在经历去年的东京奥运会和
陕西全运会两项大赛后，中国田径
队正处于新老交替的调整阶段，客
观预计将很难复制东京奥运会上
的佳绩，更现实的目标是为巴黎奥
运会锻炼队伍、储备人才。

本届田径世锦赛，中国田径队
共派出 53 名运动员（男运动员 23
人、女运动员 30 人）参加 23 个项
目的角逐，全队平均年龄26岁，比
东京奥运会下降了2岁，为巴黎奥
运会积蓄青春力量。中国军团由
巩立姣、刘虹、刘诗颖和切阳什姐
四位奥运冠军以及苏炳添领衔，
希望通过老将们的大赛经验带动
年轻运动员的成长。

2019 年多哈田径世锦赛上，
中国田径队以 3 金 3 银 3 铜的佳
绩位居奖牌榜第四位。金牌数仅
次于 1993 年斯图加特世锦赛（4
金 2 银 2 铜），奖牌数与 2015 年北
京世锦赛持平，但团体总分 99 分
创历史新高。

WTT（世界乒联）欧洲夏季系
列赛首项比赛球星挑战赛昨天在
布达佩斯开始正赛争夺，广东名
将林高远迎来首秀，在男单首轮
以 3 比 0 横扫东道主选手埃克赛
奇，耗时仅 14 分 20 秒，显示出良
好的竞技状态。

林高远上次出战国际赛事还
是 3 月的 WTT 新加坡大满贯，当
时他状态不佳，男单首轮爆冷被
韩国选手林钟勋淘汰 出 局 。 此
后，由于国际乒联调整了世界排
名规则，再加上林高远一直未
参加国际比赛，他的世界排名
一路下滑至目前的第 20位。

林高远目前在队内面临
较大的竞争压力。一方面，相
对于以往同一层次的球员梁
靖崑、王楚钦，林高远有掉队
的风险，同时向鹏、袁励岑等小将
迎头赶上，世界排名和林高远不
断接近。在这种形势下，林高远
此次参加欧洲夏季系列赛能拿出
怎样的表现就显得尤为重要。打
得好，他还能继续保有竞争巴黎
奥运会席位的机会；打得不好，他
的主力位置也可能被小将们冲击
下来。

从首秀表现看，林高远显然铆
足了劲，希望能在本次比赛有所
作为。诚然，东道主选手埃克赛
奇实力有限，但能进入球星挑战
赛的都非弱手。而林高远在比赛
中完全占据上风，没有让对手看
到一丝机会。在球路上，林高远
彻底限制住了对手，节奏和落点
的变化，让对手无法打出擅长的
相持；即便偶然打了出来，林高远
的相持也并不落下风。林高远在
第二局轰出 11 比 1，第三局甚至
还疑似练起了发球，精彩的表现
也让在场下指导的国乒男队主教
练秦志戬连连鼓掌。

赛后透露为何赢得如此轻松，
林高远表示，一是对手的实力确
实没那么强，二是因为这是自己
第一次在主馆比赛，所以赛前来
得比较早，做了非常充分的困难
准备，“就怕球台适应不好，一上
来打得比较纠结，导致比赛出现
问题，场下多做困难准备，场上就
相对比较轻松。”

第二轮，林高远将对阵德国名
将邱党。对手近期状态正佳，不仅
拿下了WTT利马挑战赛的男单和
混双两冠，世界排名还升至第十。
林高远坦言，比赛可能会很困难，

“没和他打过，要准备得更充分。
他（邱党）之前和梁靖崑打到过第
七局，实力很强，我要预先估足困
难，争取发挥出自己的水平。”

昨天其他几场比赛中，国乒有
喜有忧。男单首轮，向鹏以 3 比 1
力克韩国名将李尚洙，但袁励岑
以 1 比 3 不敌法国名将西蒙·高
茨，比分相当接近，输得有些可
惜；女单首轮，范思琦以 3 比 0 轻
取法国名将袁嘉楠，刘炜珊则经
历苦战，以 3 比 2 逆转淘汰印度名
将巴特拉；混双首轮，王楚钦/王
曼昱以 3 比 2 艰难淘汰中国香港
组合黄镇廷/杜凯琹，最后一局双
方激战至 14 比 12，王楚钦/王曼
昱笑到最后。

羊城晚报记者 魏超然

WTT球星挑战赛布
达佩斯站正赛开战

林高远
轻松晋级
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第十八届世界田径锦标赛将
于7月15日至24日在美国尤金举
行，这是继去年东京奥运会后，世
界田联举办的最高规格、最高水平
的田径赛事。将有37
名在2019年多哈世锦
赛夺金的运动员踏上
卫冕之旅，24 名东京
奥运会金牌得主将在
尤金的俄勒冈大学
海沃德田径场
亮相。

苏 炳 添 去 年 在 东
京奥运会中的呐喊

新华社发

去 年 全 国 竞
走锦标赛，刘虹打
破女子 20 公里竞
走世界纪录

新华社发

出战东
京 奥 运 的
梁小静
新华社发

林高远在比赛中 新华社发

2019 年英超亚洲杯决赛现场为曼城助威的中国球迷 图/视觉中国

广
东

人
逐
梦
尤
金

7

中
国
在
投
掷
和
竞
走
项
目
具
备
冲
金
实
力


